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INICIAN PROCESO DE MANTENCIÓN DEL 
ESPEJO DE AGUA DE LA ALAMEDA 06

ALEXIS MUÑOZ LLEVA PERDIDO 36 DÍAS 

BÚSQUEDA DE JOVEN 
SIGUE SIN RESOLVERSE 

Desde la Fiscalía se instruyó la concurrencia de la Brigada de Homicidios para así reforzar las 
labores que ya estaba realizando la SIP de Carabineros. No obstante, se reservaron mayores 
detalles para no entorpecer las diligencias que están en curso. La familia por su parte,  lamentó 
la falta de comunicación que sienten, hay del Ministerio Público con ellos. 02
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Familia de Alexis Muñoz acusa falta 
de información sobre su búsqueda 

EL JOVEN OVALLINO CUMPLE HOY 36 DÍAS DESAPARECIDO 

Desde la Fiscalía se instruyó la concurrencia de la Brigada 
de Homicidios para así reforzar las labores que ya estaba 
realizando la SIP de Carabineros. No obstante, se reservaron 
mayores detalles para no entorpecer las diligencias que están 
en curso. En este contexto, la familia del joven lamentó la falta 
de comunicación y cercanía por parte del Ministerio Público.

El pasado lunes 27 de febrero se 
inició una odisea para la familia del 
joven ovallino de 19 años de edad 
Alexis Muñoz Michea, quien ese día 
salió de su casa con la promesa de 
volver a almorzar, lo que finalmente 
nunca pasó. 

Desde ese día que Alexis se en-
cuentra desaparecido, situación que 
tiene a la familia en un constante 
estado de preocupación, ya que según 
aseguran, el joven no solía realizar 
caminatas extensas, ni mucho menos 
desaparecer. También comentan que 
nunca dejaba de comunicarse con 
su familia, lo que contrasta con sus 
dos teléfonos apagados.

De esta manera, este martes 4 de 
abril se cumplirán 36 días desde que 
desapareció, proceso por el cual, se 
ha desplegado una intensa búsqueda. 

En primera instancia, el Ministerio 
Público instruyó la concurrencia 
de la Sección de Investigaciones 
Policiales (SIP) de Carabineros. 
Posteriormente se ordenaron dili-
gencias al personal de la Policía de 
Investigaciones (PDI), a través de 
la Brigada de Homicidios. 

De esta manera, en la actualidad 
ambas policías llevan a cabo la in-
vestigación por presunta desgracia, 
sin descartar otras hipótesis. 

No obstante, tanto Fiscalía como 
la PDI se reservaron mayores deta-
lles, para no entorpecer aseguran, 
el proceso investigativo en curso. 

“Por instrucción del Ministerio 
Público, personal de la Brigada de 
Homicidios La Serena, se encuentra 
desarrollando diligencias que permi-
tan esclarecer la presunta desgracia 
del joven de 19 años que permanece 
desaparecido en Ovalle, desde el 27 
de febrero pasado. Debido a que la 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

El joven ovallino Alexis Muñoz Michea desapareció el lunes 27 de febrero. EL OVALLINO

causa es reservada, no se pueden 
dar detalles del trabajo y las técnicas 
de análisis criminal e inteligencia 
policial que estamos aplicando, para 
establecer el paradero de la persona 
desaparecida y precisar las causas 
de la presunta desgracia”, manifestó 

el subprefecto José Cáceres, jefe de 
la Brigada de Homicidios La Serena.

SENTIR DE LA FAMILIA 
La tía de Alexis Muñoz, Joselin 

Michea, comenta en conversación 

con Diario El Ovallino, la desazón que 
sienten como familia, al no haber 
novedades con respecto al caso. 

“Es lo mismo que hemos comentado 
desde un comienzo, no tenemos 
mayor información. Estamos total-
mente desesperados porque pasan y 
pasan los días. Al comienzo teníamos 
llamados anónimos y rumores, toda 
esa información la tiene la SIP y son 
parte de la investigación. Pero ya 
ha pasado más de un mes y no han 
habido nuevos datos de anónimos 
ni tampoco rumores”, sostuvo. 

En este contexto, la mujer lamenta 
la falta de comunicación y cercanía 
que siente, hay desde el Ministerio 
Público con ellos, ya que esperarían 
que esté más presente con la familia 
en esta situación.

“Después de la publicación que 
hizo el diario, la Fiscalía nos mandó 
orientación para ayudas psicoló-
gicas, pero no tenemos avances 
o noticias del caso. No tenemos 
nada concreto, no sabemos dónde 
está (Alexis), no tenemos pistas, 
ni nada”, afirmó. 

“Por ultimo uno quisiera que te 
digan todos los días ‘no hay no-
vedad’. Eso sería un consuelo de 
que al menos están presentes y 
pendientes del caso. Desespera 
cuando está todo en silencio y 
callado”, complementó. 

Desde Fiscalía manifestaron que 
sí se han contactado y han prestado 
ayuda a la familia, con la que, a la vez, 
no descartan nuevos acercamien-
tos.  “En marzo pasado, la Unidad 
Regional de Atención a Víctimas y 
Testigos de Ovalle, tomó contacto 
con los familiares para la orientación 
respectiva y para la derivación al 
Centro de Víctimas. Esto sin perjuicio 
de próximas comunicaciones que 
efectúe el Fiscal de la causa con 
los familiares”, sostuvieron desde 
el Ministerio Público. 

“ES LO MISMO QUE HEMOS 
COMENTADO DESDE UN 
COMIENZO, NO TENEMOS 
MAYOR INFORMACIÓN. 
ESTAMOS TOTALMENTE 
DESESPERADOS PORQUE 
PASAN Y PASAN LOS DÍAS”
JOSELIN MICHEA 
TÍA DE ALEXIS MUÑOZ



EL OVALLINO  MARTES 4 DE ABRIL DE 2023 CRÓNICA /  03elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

Municipalidad de Ovalle aún no recibe 
la notificación formal del TER 

TRAS RATIFICACIÓN DE SENTENCIA CONTRA EX ALCALDE RENTERÍA 

Si bien, el secretario municipal debe convocar una sesión 
extraordinaria del concejo para elegir al nuevo edil, esto 
es algo que debe ocurrir una vez que llegue al municipio 
la notificación del Tribunal Electoral Regional, lo que no 
ha ocurrido hasta el momento. En medio de esta espera, 
los concejales declaran que no hay certezas en cuanto a 
eventuales nombres para ocupar el sillón alcaldicio, aunque ya 
se han tenido los primeros acercamientos al respecto.

Dos semanas han pasado desde que 
el Tribunal Calificador de Elecciones 
(TRICEL) ratificó la destitución 
del ex alcalde de Ovalle, Claudio 
Rentería, por faltas a la probidad 
administrativa y notable abandono de 
deberes, ratificando así la sentencia 
de noviembre pasado del TER. 

En este contexto, es que se man-
tiene la expectación por la nueva 
elección que debe realizarse dentro 
del Concejo Municipal, en donde se 
elegirá a un nuevo alcalde, o bien se 
ratificará a Jonathan Acuña, quien 
ha asumido la suplencia desde me-
diados de diciembre del año pasado. 

No obstante, desde la Municipalidad 
de Ovalle manifiestan que no han 
recibido la notificación formal por 
parte del Tribunal Electoral Regional 
(TER), hecho que es vital para este 
proceso, ya que a partir de ese día 
se convocará a una sesión extraor-
dinaria del Concejo Municipal, para 
efectuar la nueva elección en un 
plazo de 10 días. 

 

SIN CERTEZAS DE NOMBRES
Diario El Ovallino logró tomar con-

tacto con algunos de los concejales 
para conocer sus impresiones y el 
ambiente que se vive en la interna 
del Concejo Municipal.

Al respecto, el concejal Gerald 
Castillo manifestó su preocupación 
por esta demora en el proceso. “La 
Municipalidad de Ovalle ha vivido una 
crisis profunda y ya muy larga, con 
inestabilidad y falta de liderazgo por 
6 meses. Hoy existe la oportunidad 
de empezar a realizar un trabajo serio, 
donde no sólo se ocupen los cargos 
clave, sino que exista un proyecto 
claro de ciudad, que es algo que 
yo he echado de menos en el corto 
periodo de suplencia”, indicó. 

En cuanto a posibles nombres que 
puedan ocupar la alcaldía, Castillo 
asegura que tampoco hay claridad.  
“Han existido acercamientos de 
algunos actores, pero aún nada 
serio. En general no hay claridad 
sobre la continuidad de la actual 
administración ni tampoco se han 
acercado a hablar con nosotros. 
La falta de diálogo ha sido una 
constante que nos ha sorprendido. 
En algunos casos, hemos sentido 
un trato hostil de parte de algunos 
concejales hacia mi persona por el 
sólo hecho de fiscalizar o cuestionar 
algunos hechos sometidos a debate 
en el concejo municipal”, apuntó. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

Por ello, reafirmó su intención 
de sequir fiscalizando, pues “no 
entendemos donde están puestas 
las prioridades de este gobierno. 
Seremos enfáticos: fiscalizaremos 
con firmeza llegue el que llegue al 
sillón municipal”, sostuvo. 

Por su parte, el concejal Carlos 
Ramos, quien fue uno de los ediles 
que impulsó la destitución del ex 
alcalde Rentería, manifestó que, 
en su calidad de independiente, no 
formará alianzas para elegir a uno u 
otro concejal como nuevo alcalde. 

“Generalmente voto a consciencia, 
y no hago ningún tipo de alianzas. 
No es que yo piense que eso está 
mal, yo no estoy en contra de eso. 
Si algunos colegas lo hacen está 
bien, pero yo por mi parte voto por 
lo que yo estimo que es correcto. A 
veces me puedo equivocar porque 
soy humano, pero generalmente no 

hago alianzas ni bloques, no es mi 
estilo. Además, no estoy fichado por 
un partido político, por lo tanto no 
me siento presionado por lo que yo 
vaya a decidir”, declaró. 

De todas formas, Ramos asegura 
que hay un ambiente más distendido 
en el concejo , en satisfacción por 
la labor realizada, “porque fueron 
muchos años con declaraciones de 
gente que nos agredió demasiado 
por las redes sociales. Así que hay 
alivio con este resultado que, desde 
un principio, creímos que era el 
correcto. Acá no hay nada personal, 
es un tema laboral”, concluyó.

PRIMEROS ACERCAMIENTOS 
Quien sí reconoció algunas prime-

ras conversaciones fue el concejal 
Cristian Rojas, aunque destacando 
que éstas han sido de manera muy 

superficial, sin tener nada definido 
por el momento.

“Han sido más que nada para 
conocer sus impresiones, cosas 
de ese tipo en general. Pero no hay 
ninguna decisión ni información 
oficial, porque obviamente se está 
esperando que se nos notifique 
como corresponde, para ahí elegir, 
de forma responsable, al concejal 
que se transformará en el alcalde 
titular”, indicó.

“Una vez que llegue la notificación, 
creo yo que van a aumentar las 
negociaciones que establezcan los 
partidos o los propios concejales. 
Habrá que ir evaluando y deter-
minando cuál es la mejor opción 
para la persona que conduzca los 
destinos de Ovalle”, agregó. 

EVALUACIÓN 
De todas formas, e independiente 

de quién vaya asumir como alcalde, 
el concejal Cristian Rojas quiso 
destacar la labor que ha realizado 
su compañero de partido Jonathan 
Acuña. 

“Yo creo que a él le tocó asumir 
en un momento muy complejo y 
difícil, tomó un ‘fierro caliente’. Por 
lo tanto creo que desde ese punto 
de vista ha sido una administra-
ción compleja, pero con ganas de 
generar cambios en algunas áreas. 
Por ejemplo, se nombró un jefe de 
SECPLAN que ha hecho un trabajo 
interesante. Lo mismo considero 
con la nueva jefa de Educación y, 
asimismo, otros cambios que se 
fueron generando”, apuntó. 

Por su parte, Carlos Ramos ma-
nifestó que este periodo de admi-
nistración de Acuña ha sido muy 
acotado cómo para realizar una 
evaluación, por lo que prefirió re-
conocer la labor de los funcionarios 
municipales. 

“Lleva como 3 o 4 meses, y yo 
creo que eso es muy poco para 
una evaluación. Hay temas que 
él ha tenido que resolver con los 
funcionarios municipales, quienes 
han estado con mucha disposición 
para trabajar, y eso hay que desta-
carlo, porque ellos trabajan para la 
comunidad, no para un alcalde de 
turno. Por eso, e independiente de 
quien esté a la cabeza, se tiene que 
seguir trabajando en los proyectos. 
La gente no debería tener miedo de 
que sus iniciativas vayan a quedar 
inconclusos. Insisto, acá no hubo 
un tema político, es un tema de 
gestión”, concluyó. 

Una vez que se notifique la llegada del dictamen del Tricel al municipio de Ovalle, se deberá 
convocar una sesión en la que se elegirá al futuro jefe comunal. 

EL OVALLINO
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Vecinos preocupados por continuas 
quemas en vertedero municipal de Ovalle

UBICADO CERCA DE LA COMUNIDAD AGRÍCOLA LA VERDIONA

El humo lleva más de tres días diseminándose por las localidades cercanas al recinto de 
acumulación de basura. 

CEDIDA

Desde el pasado sábado que el recinto de acumulación de 
basura nuevamente se encuentra incendiándose y afectando 
a las localidades aledañas con una gran humareda. El 
municipio informó que la empresa contratista a cargo del 
recinto, Qumiranka, reforzó las operaciones con el objetivo de 
controlar la emergencia. 

En la edición de ayer, Diario El 
Día reveló que la totalidad de los 
vertederos de la zona cumplieron 
con su vida útil. Es más, según la 
SEREMI de Salud, actualmente ni 
siquiera obedecen los requerimientos 
establecidos en el Decreto Supremo 
Nº 189.

Por ejemplo, el más emblemático, El 
Panul, continuaría con su operación 
sólo hasta finales del próximo año, 
porque estaría llegando al límite de 
volumen y cota máxima permitidos 
por la normativa vigente. 

“Queremos elaborar un plan para 
anticiparnos a su cierre, razón por 
la que también se invitarán a los 
alcaldes, uno a uno, por cuanto que-
remos ver alternativas para autorizar 

los vertederos existentes. Esto, de 
forma que puedan evolucionar hasta 
convertirse en rellenos sanitarios”, 
afirmó la titular de la secretaría 
regional ministerial, Paola Salas. 

El caso que gráfica mejor que 
ninguno el difícil escenario que 
enfrentan los recintos de acumu-
lación de basura, es uno ubicado 
cercano a la Comunidad Agrícola 
La Verdiona el cual, lleva varios días 
siendo afectado por un incendio, el 
cual no sólo preocupa a los vecinos 
por su expansión, sino también 
por los posibles efectos tóxicos 
que tendría la persistente nube de 
humo. Y no es la primera que pasa.  

“El vertedero se prendió por tercera 
vez. Yo ya tengo dos reclamos acerca 
de ello, ya que nadie se hace cargo 
de la situación. La humareda que 
emana desde el lugar no sólo queda 

pegada en la ropa, sino que es muy 
contaminante. Nos tiene a todos 
prácticamente ahogados. Llega al 
pueblo desde el sábado, así que 
imagínese como estamos”, señaló 
la presidentea de la comunidad, 
Jeanette Castillo. 

En este sentido, agregó que no han 
tenido respuesta desde la autoridad 
y es así como estuvieron averiguando 
por qué no apagan el fuego. 

“Al parecer bomberos no se en-
cuentra en el lugar. Se supone que la 
Municipalidad de Ovalle está encar-
gada del recinto, tiene la concesión 
o la otorgó, no lo sé. Entonces, no 
se ve que bomberos se encuentre 
extinguiendo el incendio. Además, 
se supone que existe maquinaria 
para afrontar estas situaciones, 

pero cada vez que pasa no está 
disponible. No hay un plan de con-
tingencia”, manifestó la dirigente. 

Asimismo, complementó que des-
conoce si la basura existente en el 
vertedero corresponde a residuos 
domiciliarios sólidos o industriales 
que pudiesen suponen un peligro 
para quienes habitan en el sector. 

“Eso sí, me imagino que si alguien 
paga por botar los desechos allí, 
debiese haber de todo y si no se 
maneja bien este tipo de recintos, 
se juntan los gases que podrían 
ser muy perjudiciales. Estamos 
muy preocupados, porque hay bas-
tantes adultos mayores. Al mismo 
tiempo, no es sólo mi localidad la 
perjudicada, sino que también está 
Higueritas, Romeralcillo y otras 

RICARDO GÁLVEZ P. 
Región de Coquimbo
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aledañas”, sostuvo Castillo. 
En tanto, el presidente de la Junta 

de Vecinos de Panulcillo, Jean Pierre 
Núñez, dijo que el siniestro se inició 
aproximadamente el fin de semana 
pasado y que se han visto muy 
afectados, por cuanto el viento 
lleva el humo en dirección hacia los 
poblados colindantes al recinto de 
acumulación de basura. 

“Hemos recibido diferentes re-
clamos de vecinos, debido a que la 
humareda es muy fuerte y densa. 
Además, preguntaban si habíamos 
reclamado o emprendido otras ac-
ciones. Yo pasé hoy (ayer) en la 

mañana por el sector y aún seguía 
el fuego”, aseguró.

MEDIDAS PARA CONTROLAR 
LA EMERGENCIA 

Consultados por esta situación, 
desde el municipio de Ovalle in-
formaron que la tarde del sábado, 
alrededor de las 15 horas, se declaró 
fuego en el vertedero, lo que moti-
vó a que la empresa contratista a 
cargo de la operación del recinto, 
Qumiranka, reforzara con equipos 
para la contingencia las operaciones 
para lograr controlar el siniestro”.

“Entre el sábado y domingo, lo 
primero que se realizó fue aislar y 
acordonar la masa de basura que 
se encontraba encendida previa 
humectación y, hoy (ayer) lunes, 
hubo movimiento de tierra con los 
equipos y posterior humectación 
con la finalidad de juntar toda la 
masa en un punto y posteriormente 
cubrir con volúmenes de tierra. Esto 
último debiese estar ejecutado 
en el transcurso de la mañana del 
martes”, añadieron. 

Por último, respecto del origen 

del fuego en el recinto de acumu-
lación, desde la dirección de Medio 
Ambiente, Aseo y Ornato de la misma 
municipalidad indicaron que existe 
un 90% de probabilidades de que 
comenzara en alguna de las bateas 
de recolección de basura histórica 
que haya ido con alguna brasa, 
que suelen encender las personas 
que merodean alrededor de estos 
contenedores. 

EL DESTINO DE LOS 
RESIDUOS DOMICILIARIOS 

De acuerdo al más reciente informe 
“Estado del Medio Ambiente en 
Chile”, en los últimos años se están 
viendo mejoras en el tratamiento de 
residuos. Así es como para basura 
no peligrosa, si se compara con el 
año 2015, en que el 50% del total 
declarado en el Sistema Nacional de 
Declaración de Residuos (SINADER) 
fueron enviados a eliminación a 
rellenos sanitarios y 40% a vertede-
ros, en 2019 los rellenos sanitarios 
recibieron el 63,2%, mientras que 
los vertederos bajaron a 8,8%.

En el caso de los residuos sólidos 
municipales, el 98,2% va a dispo-
sición final, el 80,5 por ciento va a 
relleno sanitario, 13,6% a vertederos 
y en menores cantidades a rellenos 
de seguridad, sitios de escombros 
de la construcción, y basurales. 

EL VERTEDERO SE PRENDIÓ 
POR TERCERA VEZ. LA 
HUMAREDA QUE EMANA 
DESDE EL LUGAR NO SÓLO 
QUEDA PEGADA EN LA 
ROPA, SINO QUE ES MUY 
CONTAMINANTE. NO HAY UN 
PLAN DE CONTINGENCIA”
JEANETTE CASTILLO
PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD AGRÍCOLA 
LA VERDIONA

LA HUMAREDA ES MUY 
FUERTE Y DENSA. POR ESO, 
HEMOS RECIBIMOS VARIOS 
RECLAMOS DE VECINOS 
SOBRE EL INCENDIO. YO 
PASÉ HOY (AYER) EN LA 
MAÑANA POR EL SECTOR Y 
AÚN SEGUÍA EL FUEGO”
JEAN PIERRE NÚÑEZ 
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE VECINOS DE 
PANULCILLO

AYER LUNES HUBO 
MOVIMIENTO DE TIERRA 
CON LOS EQUIPOS Y 
POSTERIOR HUMECTACIÓN 
CON LA FINALIDAD 
DE JUNTAR TODA LA 
MASA EN UN PUNTO Y 
POSTERIORMENTE CUBRIR 
CON VOLÚMENES DE 
TIERRA”
COMUNICADO MUNICIPALIDAD 
DE OVALLE
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Inician proceso de mantención del 
Espejo de Agua de la alameda de Ovalle

HITO URBANO DE LA CIUDAD 

La intervención realizada por 
la empresa Fuente de Agua 
Las Condes, en conjunto 
con el equipo hidráulico 
del municipio de Ovalle, se 
extenderá por cinco días. El 
principal objetivo es dejar 
el sistema eléctrico y los 
juegos de sincronización de 
agua y luces en perfectas 
condiciones. 

Es uno de los lugares emblemáticos 
y más característicos de Ovalle. 
El Espejo de Agua de la alameda 
local, se ha convertido en uno de 
los principales atractivos para las 
familias locales y también para los 
turistas, quienes se fotografían 
con su imponente infraestructura 
y disfrutan del sistema de juegos 
de agua, que se encuentra sincro-
nizado con la iluminación interior 
de la pileta. 

Es por esta razón, que este lugar 
experimentará un proceso de man-
tención que será ejecutado por la 

Combarbalá

empresa Fuente de Agua Las Condes, 
en conjunto con el equipo hidráulico 
municipal, el cual tendrá una dura-
ción de cinco días. Esta intervención 
consiste en una limpieza exhaustiva 
de la pileta y el mantenimiento de 
toda el área de cableado, sistema 
de bombas, además de la revisión 
del sistema electrónico que permite 
la sincronización de los juegos de 

agua y luces. 
“Hicimos un estudio en conjunto 

con los profesionales del municipio 
y descubrimos que teníamos mucha 
perturbación eléctrica, por ende, 
tenemos que proteger nuestros 
equipos que son de alta genera-
ción. Estamos trabajando con una 
tecnología de octava generación, 
la cual va a quedar implementada 

durante esta semana, porque la idea 
es proteger todos los componentes 
electrónicos de alta gama, que son 
equipos traídos desde Alemania. Acá 
lo que estamos protegiendo es el 
cerebro de la pileta que comanda 
todo el juego de aguas danzantes y 
la iluminación” sostuvo la gerente 
de la empresa Fuente de Agua Las 
Condes, Pamela Durán. 

El alcalde (S) de Ovalle, Jonathan 
Acuña Rojas visitó el paseo público 
local y verificó en terreno la inter-
vención. “Nuestra idea es resguardar 
principalmente el tema eléctrico 
y electrónico y hacer las revisio-
nes correspondientes para que el 
Espejo de Agua, que es una de las 
piletas más grandes del norte del 
país, funcione sin ningún problema.  
Sabemos que a la comunidad local 
y a los turistas les gusta y les llama 
la atención, por eso uno los propó-
sitos es que los espacios públicos 
se mantengan con seguridad y sin 
inconvenientes”. 

Recordemos, que esta obra se 
inauguró en agosto de 2016 y fue 
financiada con recursos municipales, 
que alcanzaron los 354 millones 
de pesos. Esto permitió la remo-
delación de la fuente de agua y la 
instalación de un sistema de aguas 
danzantes y juegos de luces de 
última generación, lo que convirtió 
a la alameda local en un atractivo 
turístico tanto para la región de 
Coquimbo, como el país.

(53) 2448272     
(51) 2200400
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Invitan a microempresarios de Combarbalá a 
postular a concurso Ponle Energía a Tu Empresa

ACCESO A ENERGÍAS RENOVABLES 

El programa elaborado por el gobierno pretende beneficiar con estas tecnologías a más de 100 pymes de la comuna. EL OVALLINO

El seremi de Energía, María 
Castillo Rojas, informó 
que el plazo para optar a 
financiamiento vence el 6 de 
abril.

Ante un grupo de microempre-
sarios, comerciantes y mineros 
de Combarbalá, en la sede de la 
Asociación Minera de la comuna, 
la SEREMI de Energía realizó un 
taller de información para la pos-
tulación al concurso “Ponle Energía 
a tu Empresa”, del Ministerio de 
Energía y la Unión Europea (UE), 
que considera un fondo de $1.200 
millones.

La iniciativa pretende beneficiar 
directamente a más de 100 mi-
cro, pequeñas, medianas y gran-
des empresas, con proyectos con 
financiamiento de entre 7 y 60 
millones de pesos para sistemas de 
autogeneración eléctrica o térmica 
con energías renovables. 

La seremi de Energía, María Castillo 
Rojas, comentó que el objetivo de la 
charla fue presentar los requisitos 
y el financiamiento asociado, cuyo 
plazo para participar se extendió 
hasta el 6 de abril en la página 
www.ponleenergia.cl.

“El concurso está enfocado a la 

Combarbalá

postulación de proyecto de energías 
renovables con paneles solares con 
almacenamiento y sin almacena-
miento y otras tecnologías como 
el hidrógeno para el autoconsu-
mo. Consideramos que fue una 
charla exitosa, donde participaron 
empresarios de distintos rubros, 
como minería, comercio y turismo”, 
subrayó la seremi.

Nayadett Olivares, dueña de un 
pub restaurante de calle comercio, 
y que se vio afectada por la pan-

demia, consideró “excelente” la 
iniciativa. Por ahora se encuentra 
recabando los datos de sus con-
sumos, dado que mantiene varios 
equipos que gastan energía, para 
armar el proyecto.

Por su parte, Julián Galleguillos, 
presidente de la Asociación Minera 
de Combarbalá, valoró los ahorros 
que puede llegar a tener una solución 
renovable, señalando que en el sector 
minero es muy importante contar 
con sistemas de paneles solares.

“Ponle Energía a tu Empresa” es 
realizado en el marco del proyec-
to “Energías Renovables para el 
Autoconsumo en Chile” de NAMA 
Facility, proyecto implementado por 
KFW y GIZ. El componente financiero 
completo tendrá un presupuesto 
de 14 millones de euros, que son 
aportados por la Unión Europea, 
destinados a fomentar la inversión 
en proyectos de autoconsumo, así 
como el desarrollo del sector finan-
ciero en este ámbito.
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Conurbación y los valles de Elqui y Limarí: 
los destinos preferidos para Semana Santa

RESERVAS HOTELERAS SE SITUARÍAN POR SOBRE EL 75%

Desde SERNATUR esperan que los visitantes no sólo se 
queden en los sectores ya conocidos como La Serena, 
Coquimbo o los valles, sino que también elijan conocer 
nuevas alternativas turísticas en Río Hurtado, Monte Patria, 
Combarbalá y algunas experiencias alojadas en la Provincia 
del Choapa, especialmente asociadas al turismo de bienestar 
o “wellness”.

De acuerdo a información de la 
Asociación Gremial de la Industria 
Hotelera y Gastronómica (HOTELGA) 
de la Región de Coquimbo, la reserva 
en recintos asociados superaría el 
75% durante Semana Santa. 

“Nuestras expectativas son muy 
altas porque en la fecha siem-
pre vienen muchas personas, por 
cuanto aún tenemos buen clima. 
Actualmente existe un número im-
portante de reservas y es así como 
esperamos que todas se materialicen 
para que lleguemos a una cifra de 
entre 75 y hasta el 80%”, afirmó 
su presidente, Marcos Carrasco. 

De este modo, la mayor cantidad 
de visitantes llegará a la conurba-
ción, además de los valles de Elqui 
y Limarí.

FECHA CONSIDERADA 
COMO TEMPORADA ALTA 

Consultado por este escenario, el 
director regional (S) del Servicio 
Nacional de Turismo (SERNATUR), 
Jorge Robledo, señaló que a partir de 
este jueves en la tarde comenzaría 
a subir el flujo en los principales 
accesos y destinos, continuando 
con esa tendencia durante el viernes 
en la madrugada. 

“Son tres días considerados como 
temporada alta, donde se recibe a 
gente proveniente de diferentes pun-
tos del territorio nacional, especial-
mente de la Región Metropolitana. 
Asimismo, incentiva el movimiento 
interno de los residentes locales a 
los valles y otros sectores rurales”, 
agregó. 

En este sentido, el director regio-
nal (S) de SERNATUR manifestó 
que más de un tercio del gasto 
que realiza el turista se encuentra 
destinado a la gastronomía y ali-
mentación. De hecho, la decisión 
de viajar o desplazarse a conocer 
un lugar puede estar determinada 
por la oferta culinaria. 

“De forma creciente, los viajeros 
están buscando nuevos destinos, 
experiencias culturales y gastronó-
mica y, en esa línea, la gastronomía 
marina, los restaurantes en caletas 
o paseos costeros especializados 
en pescados y mariscos, sacan la 
ventaja de tener positivas ventas”, 
complementó. 

Al mismo tiempo, Robledo sostuvo 
que espera que el desplazamiento 
intrarregional no sólo se quede en 
los sectores ya conocidos como 

La Serena, Coquimbo o los valles, 
sino que también se elijan conocer 
nuevas alternativas turísticas en Río 
Hurtado, Monte Patria, Combarbalá 
y algunas experiencias alojadas en 
la Provincia del Choapa, asociadas 
al turismo de bienestar o “wellness”. 

CAMBIO EN LA SITUACIÓN 
ECONÓMICA 

En tanto, la gerenta de Barrio 
del Mar, María Antonieta Zúñiga, 
aseguró que por una parte, existen 
altas expectativas en el sector ya 
que Semana Santa siempre ha 
sido una fecha en la que la región 
es elegida por los turistas, tanto 
por su rica gastronomía, asociada 
principalmente a productos de 
mar, como pescados y mariscos, y 
también por su cercanía a la Región 
Metropolitana.

“Por otro lado, aún está abierto el 
paso de Agua Negra, lo cual hace 
proyectar la llegada de turistas 

argentinos a la zona, que también 
gustan de nuestra gastronomía 
y costa. Destacar que el sector 
costero de la conurbación ha si-
do uno de los lugares con mayor 
cantidad de visitantes durante la 
pasada temporada estival, con gran 
cantidad de atractivos disponibles, 
desde desayunos, almuerzos, cenas, 
entretención nocturna y todos los 
deportes que se pueden practicar 
allí, visitas a humedales y el Faro 
para una linda postal. Por eso, 
esperamos que los resultados sean 
positivos”, dijo. 

Sin embargo, la empresaria ase-
veró que son conscientes de que 
la situación económica del país ha 
cambiado en comparación a la que 
existía en los dos años anteriores, en 
que había mayor poder adquisitivo 
y ganas de salir del confinamiento 
que generó la crisis sanitaria. 

“Mencionar que como agrupa-
ción estamos preocupados por 
alcanzar una experiencia turística 

del mejor estándar, por lo que el 
tema de la seguridad es uno de 
los ejes sobre el cual trabajamos 
diariamente, a la espera de todos 
quienes elijan nuestra región como 
destino”, finalizó. 

Miles de turis-
tas comenza-
rán a llegar a 
la región des-
de el jueves. 
LAUTARO CARMONA

“Son tres días considerados como 
temporada alta, donde se recibe 

a gente proveniente de diferentes 
puntos del territorio nacional, es-

pecialmente de la Región Metropo-
litana. Asimismo, incentiva el mo-
vimiento interno de los residentes 

locales a los valles y otros sectores 
rurales”

Jorge Robledo
DIRECTOR REGIONAL (S) SERNATUR

Protagonista

RICARDO GÁLVEZ P.
Región de Coquimbo
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